



Claudia: van 600 mil mdp para un millón de viviendas

G. VELA Y J. A. BELMONT, CDMX

La Presidenta presentará hoy en el CEO Dialogue incentivos para la inversión, mientras que empresas de EU anunciarán sus nuevos proyectos. PAGS. 12 Y 13



La Presidenta, JAVIERRÍOS

Sheinbaum va por un millón de viviendas

Programa. Se contempla un presupuesto de 600 mil mdp, además de mejorar 450 mil hogares en zonas marginadas

GASPAR VELA Y JOSÉ ANTONIO BELMONT/ CIUDAD MÉXICO

El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció una inversión superior a los 600 mil millones de pesos para el programa de vivienda, el cual prevé la construcción de un millón de inmuebles durante su sexenio.

Durante la conferencia mañanera, Edna Vega Rangel, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), destacó que, además de estas construcciones, también se realizará el mejoramiento y ampliación de 450 mil viviendas ubicadas en zonas prioritarias con alto grado de marginación.

En el salón de Tesorería de Palacio Nacional, la funcionaria federal detalló la ubicación y región de las edificaciones, de este millón de viviendas nuevas: 325 mil estarán situadas en el sur; 239 mil 400 en la zona centro; 228 mil 800 en la centro-norte y 206 mil 800 en la extensión norte.

La titular de la Sedatu resaltó que, derivado de este programa de vivienda, se crearán más de 15 millones de empleos, seis millones directos y nueve millones 200 mil indirectos.

Actualmente, la funcionaria puntualizó que ocho millones 900 mil viviendas se encuentran en situación de rezago habitacional, es decir, precariedad en

materiales, espacios y servicios, misma situación que se da principalmente en las ciudades de Tijuana, Mexicali, Ciudad Juárez, Ensenada y Acapulco.

Asimismo, la secretaria Vega Rangel dio a conocer que el gobierno de la presidenta Sheinbaum Pardo tiene previsto que en 2025 se construyan 165 mil viviendas nuevas y 100 mil hogares ubicados en la zona oriente del Estado de México serán mejorados. Asimismo, la Presidenta subrayó que la mayor parte del presupuesto estará destinado para esa entidad, pues habitan más de 10 millones de personas.

Destacó que el oriente de la entidad mexiquense, conformado por municipios como Ecatepec, Nezahualcóyotl, Ixtapaluca, Chalco, Valle de Chalco, Texcoco, Chimalhuacán, Amecameca, La Paz, entre otros, tiene problemas de agua potable y drenaje.

"Por eso, vamos a destinar particularmente el próximo año, la mayor parte del presupuesto de mejoramiento de vi-



521 cm²

Página: 1, 12 - 13 2/3

vienda, para el oriente del Estado de México. Es un proyecto de seis años, para que anualmente los habitantes puedan ver cada vez un mejor nivel de vida", expuso la mandataria.

Agregó que la zona también registra niveles de pobreza extrema. "Me comentaba la maestra Delfina que ahora que ocurrió la inundación en Chalco, ella estuvo recorriendo las calles y hay familias hacinadas en un solo cuarto, por eso queremos mejorar las condiciones de vivienda".

La Presidenta alertó que es la única zona del país que concentra 10 millones de habitantes en niveles de rezago de servicios, vivienda, derechos, educación y salud.

"Tienen problemas de acceso al agua potable, drenaje, porque además es una zona que se hunde por la extracción de agua desde hace mucho tiempo, problemas de acceso a la vivienda, pavimentación e iluminación pública", agregó.

Añadió que también tienen problemas de movilidad, ya que muchos de sus habitantes trabajan en la Ciudad de México ya diario realizan recorridos de más de dos horas. Por lo anterior, recordó que habrá un programa integral para el rescate del oriente mexiquense.

"Para este programa nos sentaremos con los presidentes municipales electos que entran el primero de enero, con la maestra Delfina, gobernadora del Estado de México y las distintas Secretarías del gobierno federal.

"El objetivo es hacer un programa integral. En el caso de Chalco, el presidente dejó una obra en curso que es un colector para disminuir los riesgos de inundaciones, pero tenemos que hacer un programa encaminado en el drenaje, acceso de agua potable, vialidad, movilidad, repavimentación, senderos seguros, seguridad y vivienda", apuntó.

Octavio
Romero
Oropeza,
director
general del
Infonavit, y la
Presidenta,
durante la
mañanera.
CUARTOSCURO





521 cm²





